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Carta 5 del Presidente 

Es de suma complacencia comunicarles a todos los miembros de la Cámara Panameña 
de la Construcción (CAPAC), la gestión realizada en el período que se comprende del 
19 de mayo al 10 de junio del presente año, en beneficio de la industria y de las 
empresas.  

 

1. El pasado miércoles 25 de mayo, recibimos en cortesía de sala al ingeniero 
Francisco Barsallo, quien forma parte de la Cámara como miembro en la 
categoría de Profesional y Consultor. 
 
El ingeniero Barsallo hizo una presentación titulada “Una propuesta para una 
real productividad laboral en la construcción”, cuyo objetivo era el de 
retomar una hoja de ruta que logre mayores niveles de rendimientos en la 
industria, a través de elementos como la contratación de personal, la 
capacitación, formación del recurso humano y los incentivos. 
 

2.  El pasado 1 de junio, asistimos a una reunión con S.E Héctor Alexander, 
ministro de Economía y Finanzas, coordinada a través del Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CoNEP), en la que se hizo una presentación sobre el 
estado de las finanzas públicas del Estado. 
 
El Ministro destacó que su objetivo primordial es el de restablecer las arcas 
del Estado y mantener el grado de inversión del país. Abordó que, se 
encuentra en búsqueda préstamos para solventar la situación actual.  
 
S.E. Alexander considera que hay información muy interesante como que el 
ingreso interno versus el ingreso externo debe estar en una relación de 75-
25, comparó con los años 2004-2006, por lo que había una relación con 
préstamos de afuera en 0. Todo el ingreso era interno, explicó que esa 
relación es imposible tenerlos actualmente por el grado de inversión que 
tiene el Estado. 

http://www.capac.org/


 

www.capac.org                                                                               + (507) 265-2500                              Panamá, Cl. Aquilino de la Guardia y  
                                                                                                                                                                                                   calle 51, Bella Vista               

 
En ocasión de esta reunión, aproveché la oportunidad para consultar sobre 
los pagos de proveedores y contratistas, recordando lo acordado con el 
Presidente de la República.  El Ministro indicó que a finales de junio debía 
pagar, reiteraba el compromiso en ese sentido, y aclaró que los pagos que 
saldrán serán los que estaban en el listado presentados por CAPAC. 
 

3. El pasado lunes 7 de junio tuvimos una reunión con la Cámara de Comercio 
e Industria Panameña Alemana, en compañía varios representantes de los 
capítulos de las Cámaras Alemanas de Centroamérica y el Caribe, quienes 
nos compartieron su intención de instalar un Centro de Competencia y 
Construcción Sostenible, en coordinación con empresas del sector de 
Alemania, con el apoyo del Ministerio de Economía de este país europeo.  
 
A esta reunión con el presidente de la Cámara Alemana, Ing. Alexis 
Fletcher, quien también es parte de nuestro gremio, fui acompañado por el 
primer vicepresidente, Ing. Alejandro Ferrer y el expresidente Jaime 
Jované.  
 
El objetivo de la Cámara es el de promover el intercambio comercial entre 
Panamá y Alemania, e incentivar iniciativas que tengan beneficios en las 
actividades del sector. 

 

Agradezco a todos los Miembros la atención prestada a este informe, el cual remitimos 
a todos ustedes de manera periódica.  

 

Ing. Carlos Allen 
Presidente de CAPAC 
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